



Solidarité avec la colère des agriculteurs : c'est le capitalisme qui nous affame tous !

Malgré les quelques annonces d'Attal, des blocages sont prévus cette semaine, chapeautés par des syndicats agricoles qui appellent à la fois « au calme » et à la « détermination ». La FNSEA, les Jeunes agriculteurs et la Coordination rurale, qui ont l'habitude de bien calibrer les actions spectaculaires de leurs troupes ont visiblement peur d'être débordés.

Le gouvernement est fébrile également. Si Attal promet un paquet d'annonces supplémentaires (la carotte), Darmanin, déjà, change de ton (le bâton). Du « *On ne répond pas à la souffrance en envoyant les CRS* » (merci pour tous ceux que les CRS ont cognés et qui ne souffrent sans doute pas assez aux yeux du ministre !), il passe à la promesse d'un « *dispositif défensif important* » contre tout blocage de Paris et masse des blindés devant Rungis !

Dans le monde du travail, c'est surtout la solidarité avec cette colère qui s'exprime : d'un côté de la chaîne, les plus petits agriculteurs disent ne pas vivre de leur travail et de l'autre, notre salaire ne nous permet pas d'acheter correctement à manger !

Les ennemis des agriculteurs sont à la tête du mouvement et ne ciblent que des épouvantails !

Entre les deux, des grands capitalistes dont les profits dépendent du faible prix auquel ils achètent les matières premières, de l'exploitation des travailleurs des usines agroalimentaires et des supermarchés et, au bout du bout, des surpris au détail qu'ils nous infligent.

Certains producteurs laitiers ont ciblé Lactalis, numéro un mondial des produits laitiers (marques Lactel ou Président...) et presque 400 millions d'euros de bénéfice en 2022. Avec Lactalis, il y a toutes les coopératives (Paysan Breton, Francine, Florette et autres Yoplait) possédées sur le papier par les agriculteurs mais qui leur imposent en réalité la loi du marché. Et, à la tête de ces coopératives, on retrouve les plus gros rats des champs, souvent des cadres de la FNSEA dont le chef, Arnaud Rousseau, dirige le groupe Avril (Lesieur, Puget), plus de 200 millions d'euros de bénéfice en 2022.

Pas étonnant qu'au sommet de ce « monde agricole » on préfère crier haro sur les fruits espagnols, les poulets polonais et le blé ukrainien ! Et tout l'échiquier politique, de

la gauche à l'extrême droite de reprendre en cœur... mais sans jamais dire que l'agriculture française est une des premières du monde et inonde de lait et de céréales les marchés des pays les plus pauvres, notamment ceux de l'ancien empire colonial !

À la ville et à la campagne, le problème c'est le capitalisme

Les agriculteurs expérimentent la violence d'une société capitaliste qui leur promet l'indépendance à la ferme mais les asservit à sa loi du fric. Ils mettent le gouvernement dans l'embarras. Et si c'était l'occasion de toutes et tous rentrer dans la danse, avec nos revendications et nos moyens de lutte ? D'ailleurs, ça tombe bien, des journées de grève nationales sont prévues, le 30 janvier à EDF pour des augmentations de salaire, le 1^{er} février dans l'Éducation nationale contre les attaques concoctées par Attal lors de son passage éclair à ce ministère et pour plus de moyens, à partir du 6 février dans les technicentres SNCF et les ateliers de maintenance RATP...

Dans de nombreuses entreprises, les négociations annuelles sont chamboulées par des grèves. Des luttes déterminées sont la seule voie à suivre pour imposer les augmentations de salaire qu'il nous faut, pour enfin vivre et ne plus survivre comme on le lit sur les banderoles des piquets de grève.

Les agriculteurs montrent non seulement que bloquer le pays est possible, mais que c'est la seule façon de faire reculer le gouvernement. Ils ont leurs tracteurs pour cela, mais, pour les salariés, il nous suffirait de cesser le travail pour que le pays soit complètement à l'arrêt.

Mais pour porter le rapport de force à un niveau qui les ferait vaciller, il ne faudra pas s'en tenir au « chacun dans son coin » des directions syndicales. Il va falloir s'y mettre toutes et tous, dans un grand mouvement d'ensemble !

LA PRÉCARITÉ DES AGRICULTEURS FACE AUX SUPERPROFITS DU SECTEUR AGROALIMENTAIRE



Non à la LAF Agile !

Nouvelle dinguerie de la part de la direction de l'ESIC : la mise en place d'un nouveau type de Lutte Anti-Fraude, la LAF Agile, qui consiste simplement à n'être plus que deux pour verbaliser. Pour le moment au volontariat, la direction cherchera bientôt à nous l'imposer. Refusons cette mise en danger, la situation est déjà suffisamment compliquée avec des usagers qui subissent les mauvaises conditions de circulation sur la ligne C.

Grève des ASCT acte II ?

Un préavis de grève a été déposé pour les ASCT pour les journées des 16, 17 et 18 février. Les revendications portent sur l'augmentation de la prime de travail et l'amélioration des fins de carrières. Comme dans bien d'autres métiers le mécontentement progresse sur les salaires en cette période. En décembre 2022, la direction avait fait des concessions suite à un mouvement des ASCT, il va falloir recommencer, et construire le rapport de force par la grève pour obtenir mieux. Et puisque la colère s'exprime aussi à la Circulation et au Matériel pourquoi ne pas s'y mettre tous ensemble ?

Météo des grèves : Le climat social se réchauffe !

Le 6 février, les ateliers de maintenance sont appelés à la grève pour réclamer 300€ d'augmentation et de meilleures conditions de salaire. Le 8, c'est au tour des ateliers RATP, bus et tram de s'y mettre. A partir du 16, les ASCT sont appelés à cesser le travail. Sans compter les grèves dans l'éducation et l'énergie, ou la mobilisation des agriculteurs. Il est temps d'y aller tous ensemble, pour gagner des augmentations de salaire permettant de vivre, et pas survivre !

Solar pleure à la vente

Nos collègues de la vente galèrent depuis l'arrivée de Solar, le nouvel outil censé remplacer Mozaïc, l'ancien logiciel de vente. Comme il ne prend pas en charge l'ensemble des opérations à réaliser, les vendeurs doivent avoir deux sessions ouvertes en même temps, une sur chaque outil. En fin de service, la compatibilité globale de la séance correspond à l'équilibre des deux sessions. Le nombre d'erreurs comptables explose. Face à son incapacité à fournir aux travailleurs un outil adapté à leurs tâches quotidiennes, la boîte accentue la pression sur les agents du terrain à coups de retours d'anomalies comptables à justifier. Une façon de plus de faire régner la peur en ajoutant la menace de sanctions.

Grande-Bretagne : deux cheminots innocentés... 50 ans après leur condamnation

Basil Peterkin et Saliah Mehmet, deux cheminots qui travaillaient pour British Rail, avaient été envoyés en prison pour vol en 1977. Ils avaient été accusés d'avoir pillé un entrepôt de la société. Leur principal accusateur était un gradé de la police des transports, Derek Ridgewell, bien connu pour son racisme et sa haine des syndicalistes. Trois ans après cette affaire, Ridgewell et trois de ses complices, eux-mêmes inspecteurs de police, étaient arrêtés et envoyés à leur tour en prison pour sept ans pour une multitude de vols dont ils faisaient porter le chapeau à des innocents. Mais ses victimes et leurs familles, malgré de multiples démarches, ne parvinrent pas à faire casser les jugements... jusqu'à aujourd'hui. Malheureusement, ni Mahmet, ni Peterkin, ne pourront se réjouir d'avoir finalement gagné. Le premier est mort en 1991 et le second en 2021.

Des pays occidentaux suspendent leur aide aux réfugiés palestiniens

Les États-Unis et la Grande-Bretagne, le Canada, l'Australie, l'Italie et la Finlande ont annoncé suspendre leurs financements à l'UNRWA, l'agence des Nations unies pour les réfugiés palestiniens, dont douze membres sont soupçonnés par Israël d'avoir peut-être été impliqués dans l'attaque du Hamas le 7 octobre. Douze sur 30 000, dont 13 000 employés dans la bande de Gaza. L'UNRWA a licencié les douze personnes visées alors même qu'aucune enquête sérieuse n'a été menée sur les allégations israéliennes. En attendant, ce sont des centaines de milliers de réfugiés qui auront moins de nourriture, moins de médicaments et des conditions de vie encore plus précaires.

NPA
NOUVEAU PARTI
ANTICAPITALISTE

**CONTRE LES POLITIQUES
ANTISOCIALES ET RACISTES
POUR REPRENDRE L'OFFENSIVE :**

ORGANISONS-NOUS !

**PARTICIPEZ AUX
RENCONTRES NATIONALES
OUVRIÈRES**

10 & 11 FÉVRIER

Pour s'inscrire, envoyer un mail à :
rencontres.ouvrieres@nouveaupartianticapitaliste.fr

Participez aux Rencontres Nationales Ouvrières du NPA

Les 10 et 11 février prochains, à Paris, le NPA organise des échanges autour de ses militants d'entreprise de tout le pays, et au-delà. Des discussions porteront entre autres sur le mouvement contre la réforme des retraites, sur les luttes pour des hausses de salaire en réponse à l'inflation, ou encore sur les perspectives pour défendre les idées révolutionnaires dans le monde du travail.

Les inscriptions se font par mail à :
rencontres.ouvrieres@nouveaupartianticapitaliste.fr